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N I E D E R S C H R I F T 
 
zur Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Katzenelnbogen vom 12. November 2019 
 
Ort der Sitzung: 
 
Beginn: 
Ende: 

Sitzungssaal der Verbandsgemeindeverwaltung Aar-Einrich 
Burgstraße 1, 56368 Katzenelnbogen 
19:30 Uhr 
21:15 Uhr 

 
 
Stimmberechtigte Teilnehmer: 
 
Vorsitzende: Stadtbürgermeisterin Petra Popp 
 
CDU-Fraktion: 
FWG-Fraktion: 
 
SPD-Fraktion: 

Bernd Bücher 
Detlef Weis 
Norman Schuhmacher 
Manfred Wallrabenstein 

 
Nicht stimmberechtigte Teilnehmer: 
 
CDU-Fraktion: 
SPD-Fraktion: 
FWG-Fraktion: 

1. Beigeordneter Marc Ringelstein 
Beigeordnete Andrea Scheffler 
Beigeordnete Hayda Rübsamen 

 
Von der Verwaltung: - 
 
Von der Presse: - 
 
Gast: Frau Grimm, Forstamt Nastätten 
 
Es fehlten entschuldigt: Ingrid Schaefer (SPD), Reimund Theis (CDU), Heike Kramer (CDU) 
 
Zu der Sitzung waren die Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses gemäß § 34 GemO für RLP durch 
Einladung der Vorsitzenden vom 31.10.2019 und Veröffentlichung im Mitteilungsblatt Nr. 45 vom 07.11.2019 
form- und fristgerecht eingeladen worden. 
 
T A G E S O R D N U N G 
 
Öffentliche Sitzung 
 

1. Beratung und Beschlussfassung zum Forstwirtschaftsplan 2020 
2. Beratung und Beschlussfassung zu den Brennholzpreisen 2020 
3. Beratung und Beschlussfassung zu den Hebesätzen der Gemeindesteuern 2020 
4. Beratung und Beschlussfassung zu dem Investitionsprogramm 2020 - 2023 
5. Verschiedenes 

 
Nichtöffentliche Sitzung 
 

6. Verschiedenes 
 
Öffentliche Sitzung 
 

7. Bericht aus der nichtöffentlichen Sitzung 
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Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass zu der Sitzung form- und fristgerecht eingeladen 
wurde. Sie begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder und die Beigeordneten der Stadt sowie Frau Grimm 
als verantwortliche Revierförsterin. 
Anschließend erfolgt die Feststellung der Beschlussfähigkeit, da mehr als 50 % der Ausschussmitglieder 
anwesend sind. 
Es wird kein Antrag auf Ergänzung der Tagesordnung gestellt. 
 
Öffentliche Sitzung 
Top 1 
Beratung und Beschlussfassung zum Forstwirtschaftsplan 2020 
 
Die Vorsitzende führt in das Thema ein, begrüßt unsere Revierförsterin Frau Grimm und übergibt ihr das Wort, 
mit der Bitte, auf die aktuelle Situation des Waldes und den Forstwirtschaftsplan 2020 einzugehen. 
Frau Grimm erläutert, dass in Katzenelnbogen ca. 4% des Waldes in diesem Jahr durch einen Sturm, die 
Trockenheit und den Borkenkäferbefall geschädigt sind. Es handelt sich hierbei überwiegend um Fichten. Zur 
finanziellen Situation kann sie noch kein abschließendes Ergebnis präsentieren, da noch nicht alle Buchungen 
getätigt sind. Trotz der Schäden im Wald ist mit einem positiven Ergebnis zu rechnen. 
Frau Grimm erläutert ausführlich den Forstwirtschaftsplan 2020. Ungefähr 10 ha Fläche sollen im nächsten Jahr 
neu aufgeforstet werden. Für die Investitionen sieht sie einen Bedarf von 36 T€. Die Ausführungen von Frau 
Grimm werden zur Diskussion gestellt, hierzu gibt es keine Änderungswünsche. 
Daher geht die Beschlussempfehlung an den Stadtrat, dass der Haupt- und Finanzausschuss dem Stadtrat 
empfiehlt den Forstwirtschaftsplan laut dem heutigen Vorschlag in den Haushalt 2020 aufzunehmen. 
 
Die Empfehlung wird mit 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen einstimmig beschlossen. 
 
 
Top 2 
Beratung und Beschlussfassung zu den Brennholzpreisen 2020 
 
Frau Grimm stellt auch hier die aktuelle Situation vor. 
In Katzenelnbogen ist das Angebot an Brennholz höher als der Bedarf. Deshalb soll auch zukünftig Brennholz an 
ortsfremde Bürger verkauft werden. 
Als Verkaufspreise werden folgende Preise vorgeschlagen: 
 

- Stämme am Weg gelagert: 
o Buche / Ahorn / Esche 36,50 € pro Rm 
o Eiche 30,00 € pro Rm 

- Gesetztes Holz: 
o 65,00 € pro RM 

- Fichtenbrennholz: 
o 15,00 € pro RM 

- Jeder kann flexibel die Menge bestellen, die er benötigt. Ausnahme bei der Fichte, hier sollen aus 
Wirtschaftlichkeitsgründen nur Blocks zu je 10 Rm abgegeben werden. 
 

Auch hier sieht der Ausschuss keine Notwendigkeit, Anpassungen vorzunehmen. Es wird beschlossen, dass der 
Haupt- und Finanzausschuss dem Stadtrat empfiehlt, die Brennholzpreise laut dem eben ausgeführten 
Vorschlag festzulegen. 
 
Der Beschluss ergeht einstimmig mit 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen. 
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Top 3 
Beratung und Beschlussfassung zu den Hebesätzen der Gemeindesteuern 2020 
 
Die Vorsitzende stellt die aktuellen Hebesätze für die Gemeindesteuern vor. Sie macht den Vorschlag, diese für 
das Jahr 2020 so zu belassen, da sie sich zwar etwas unterhalb der Durchschnitte des Landes und der 
Verbandsgemeinde befinden, aber auf der Höhe der Nivellierungssätze liegen. Auch die Finanzabteilung der 
Verbandsgemeindeverwaltung macht den Vorschlag, die Steuersätze für das Jahr 2020 beizubehalten. 
Die Hebesätze liegen bei folgenden Werten: 
 

- Grundsteuer A: 300 
- Grundsteuer B: 365 
- Gewerbesteuer: 365 
- Hundesteuer: 37 / 80 / 160 €, Kampfhunde 368 € 

 
Der Vorschlag wird zur Beratung gestellt und auch hier ergeht mit 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 
Enthaltungen der einstimmige Beschluss, dass der Haupt- und Finanzausschuss dem Stadtrat empfiehlt die 
Hebesätze für die Gemeindesteuern für das Haushaltsjahr 2020 in der bisherigen Höhe beizubehalten. 
 
 
Top 4 
Beratung und Beschlussfassung zu dem Investitionsprogramm 2020 - 2023 
 
Die Vorsitzende berichtet nochmals kurz darüber, dass Dirk Rosstäuscher von der Verbandsgemeinde-
verwaltung in der letzten Sitzung einen Überblick über den aktuellen Stand der Investitionsplanung 2019 
gegeben hat. 
Dieser wurde im Bau-Ausschuss sowie im Ausschuss für Wirtschaft, Verkehr, Umwelt und Stadtentwicklung 
besprochen und für 2020 mit weiteren Punkten ergänzt. Der daraus resultierende Investitionsplan für das Jahr 
2020 wurde bereits in den Fraktionen besprochen und wird hier noch mal um kleine Änderungen angepasst. 
Der Investitionsplan 2020 soll in der jetzigen Form vom Stadtrat in den Haushalt 2020 aufgenommen werden. 
 
Der Beschluss hierzu ist mit 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen wieder einstimmig. 
 
 
Top 5 
Verschiedenes 
 
In der letzten Ausschusssitzung wurde beschlossen, einen Zuschuss für die Kosten für den Anbau der Stadthalle 
für Küche und Stuhllager noch mal im Rahmen des Investitionsstocks bei der Kreisverwaltung zu beantragen. 
Die Vorsitzende berichtet, dass, nach dem Beschluss zur Generalsanierung der Stadthalle, dieser Antrag 
zurückgezogen wird und die Kosten für das geplante Stuhllager und die Küche in das Gesamtkonzept 
aufgenommen werden. 
Das Thema Winterdienst wurde diskutiert. Der alte Dienstleister steht nicht mehr zur Verfügung und man ist 
auf der Suche nach Ersatz. 
 
 
Nichtöffentliche Sitzung 
Top 6 
Verschiedenes 
 
Hier wurden keine Themen besprochen. 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Top 7 
Bericht aus der nichtöffentlichen Sitzung 
 
Entfällt, da im nichtöffentlichen Teil keine Themen besprochen wurden. 
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Die nächste Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Katzenelnbogen findet am 04.12.2019 statt. 
 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 21:15 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
Katzenelnbogen, den 03. Dezember 2019 
 
 
 
 
Petra Popp     Marc Ringelstein 
Stadtbürgermeisterin    Schriftführer 


